

La centralización, la planificación, la nacionalización de la industria de guerra, es cuestión vital para el curso de la lucha.

Cuando el fascismo, por boca de Hitler, amenaza al Mundo, los trabajadores de todos los países están obligados a unirse en apretado haz

EDITORIAL

El discurso de Hitler y el panorama internacional

Hitler ha pronunciado su anunciado discurso. Uno de los dos perturbados de Europa, ha lanzado toda la gama de sus locuras peligrosas para la Humanidad, desde la tribuna, plena de resonancias universales de la Jefatura del III Reich alemán.

No nos han sorprendido sus manifestaciones; nos es familiar el lenguaje del fascismo. En nuestra propia carne tenemos las huellas impresas con plomo y fuego, de lo que piensa acerca de la civilización y del porvenir de Europa, el "führer" canceller.

Amenaza directa a los pueblos débiles; confesión cínica de que prepara la guerra, todo ello queriendo encubrirlo con las "reivindicaciones" alemanas que en mil novecientos catorce llenaron de sangre y luto a todo el Viejo Continente.

Temen nota Polonia, Checoslovaquia y Austria, víctimas próximas de la expansión alemana, contra las que ahora iniciará Alemania su política exterior.

Gran enseñanza para las democracias vacilantes! Las claudicaciones de la S. de N., primero en Abisinia, más tarde en España y China, han sido las que han facilitado ánimo y argumentos a la conducta del Dictador.

Los ataques al comunismo se han producido sin interrupción a lo largo de la perorata. Estos ataques, nunca más claros y concretos, son dirigidos a la U. R. S. S. patria del proletariado mundial.

Hoy Hitler, mañana Mussolini, palabras y hechos, van quitando todas las caretas. Ya no cabe alegar ignorancia. Ofensiva del fascismo contra las democracias, los intelectuales, los pequeños burgueses y los propietarios de todos los países. Los hechos son tan claros, que sólo los ciegos por conveniencia no los querrán ver.

Mientras Hitler hablaba, en Inglaterra, Chamberlain obraba. Desvergonzadamente, el jefe del Gobierno inglés se ponía al lado del fascismo agresor y obligaba a Edem a dimitir. El ministro de Negocios Exteriores era desplazado por querer — ¡mucho ha tardado en comprenderlo! — poner freno a la intervención descarada de Alemania e Italia en nuestro país.

Cuando mister Eden, ha sido aplaudido — ¡por primera vez! — por el auténtico pueblo inglés, al salir del Consejo, estos aplausos han sido coincidentes frente al fascismo de intereses obreros y democráticos.

Ofensiva del fascismo en todo el Mundo. Y en España, concretamente, ofensiva desesperada frente a Teruel. Les urge aprovechar los días, el tiempo les apremia y saben que cada día que pasa la presa se les escapa de las manos.

Frente a estos manejos definitivos del fascismo, que se lanza a lo largo del mundo, extremar la vigilancia de los proletarios de todos los países, formar un bloque granítico y esperar la embestida.

Y estamos seguros de que el fascismo, lo mismo que le viene ocurriendo en España, no podrá triunfar.

Los puntos que abarca el discurso de Adolfo Hitler

Berlín, 21, 11 noche.— La sesión del Reichstag comenzó a la una de la tarde, pronunciando su esperado discurso el canceller Hitler.

En la tribuna diplomática se encontraban únicamente los embajadores de Turquía, Japón e Italia, y el representante del traidor Franco.

POLITICA EXTERIOR E INTERIOR

Hitler comenzó diciendo que la sesión que debió celebrarse el 30 de enero, tuvo que aplazarse, porque antes necesitaban resolverse cuestiones de política exterior e interior. Hace historia de las guerras en que ha intervenido Alemania y manifiesta que las humillaciones más grandes sufridas por su país, han sido a partir del año 1918.

Durante una hora habló de estadísticas y métodos, y de la situación de Alemania.

PALABRAS DEL DICTADOR

Al pasar a ocuparse de la situación internacional, dijo: "Lo mismo que aseguramos al mundo nuestro amor por la paz, también queremos decirle, que este amor no lleva consigo renunciamentos, y que si excitadores y envenenadores internacionales quieren romper la creación del pueblo alemán, una lluvia de acero y hierro caerá sobre ellos. Hemos devuelto a Alemania un ejército, y este ejército es objeto de unas campañas de ideas, por parte del periodismo; pero las tropas aumentan las guardias en las fronteras de Alemania. Constatamos que este resultado es más importante que los obtenidos en el terreno económico, porque había que vencer mayores dificultades.

Anuncia que Alemania va a reconocer el Manchucuo, y que nunca volverá a la Sociedad de Naciones.

ESPAÑA, EN LOS LABIOS DE HITLER

Declara que una victoria de la República española la consideraría como un cambio del equilibrio europeo, pues España sería una sección de la Internacional de Moscú.

En la guerra española — agrega — Alemania e Italia tienen el mismo criterio: garantizar la independencia de una España nacionalista.

EL EJE ROMA-BERLIN-TOKIO

La unión de Alemania, Italia y Japón, no es más que para la detención del bolchevismo. Alemania desea mantener buenas relaciones con todas las naciones, menos con el bolchevismo.

Todo bolchevismo en el país europeo, pone en peligro el actual equilibrio, y Alemania no puede verlo con indiferencia.

ALEMANIA, ENEMIGA DE RUSIA

Dirige violentos ataques a la U. R. S. S., diciendo que es siempre su enemigo irreconciliable.

Queremos mantener buenas relaciones con todos los países, menos con uno: la U. R. S. S.

EL REARME GERMANO

Agregó, que desde el cuatro de febrero, está procediendo a reforzar el Ejército alemán, para que pueda hacer frente a las amenazas de guerra que pesan sobre Alemania, y anuncia que todos los alemanes están dispuestos a defender el país.

Las circunstancias actuales han hecho necesario concentrar todas las fuerzas en una sola mano, con objeto de que todo marche bien, y por eso me he hecho cargo del mando.

La situación se hacia insostenible, e iban a producirse algunas violencias, que hubiesen podido llevar a mayores catástrofes.

LAS RELACIONES ITALO-AUSTRIACAS

El objeto del encuentro con Schuching, quiere dar a los nazis austriacos derechos de que carecen.

Ataca toda idea de conferencia internacional, porque estas reuniones no sirven para nada. "Queremos — dice también — que si en algún sitio hay intereses alemanes en juego, no pedir apoyo a la S. de N., sino que resolveremos por nosotros mismos, lo que las circunstancias nos impongan.

Al referirse a Italia, dice que el estado en que se encuentra es incomparable con el de Alemania.

REIVINDICACION DE COLONIAS

Habla de las relaciones con Francia y dice que desde la división del Sarre, no le ha pedido ningún territorio.

El año 1918, nos fueron arrebatadas unas colonias que a los que las poseen no les sirven para nada, y a nosotros nos serían de gran provecho.

Entre Francia y Alemania no hay posibilidad de conflictos y lo que perturba las relaciones son ciertas campañas de prensa. A estas campañas contestaremos con los métodos nazis.

LA LABOR DE LOS DIPUTADOS INGLESES

Contesta a los diputados ingleses, que se han interesado por la suerte de varios alemanes, cuyo paradero se desconoce, con estas palabras: "Recomiendo a esos diputados que dejen de ocuparse de estos alemanes, pues pueden estar seguros que sus protestas no tendrán ningún valor.

ARENCA FINAL

Alemania mantiene buenas relaciones con muchos países; pero por encima de todo, tiene que estar al lado de Italia y Japón, que combaten por la misma causa que nosotros. El pueblo alemán no es pueblo guerrero, pero es pueblo de soldados.

Terminó rogando que los alemanes tengan valor y no retrocedan ante ningún peligro.

Después de breves palabras de Goering, se levantó la sesión.

Un acto del Frente Popular

Valencia, 21, 8 noche.— En el teatro Principal se celebró un acto conmemorativo del triunfo del Frente Popular.

El local estaba adornado con banderas de los distintos partidos y organizaciones.

Intervinieron: Fernán Calde, del Partido Valencianista de la guerra; Vicente Lliso, del Sindicalista; Marcos Miranda, de Esquerda Valenciana; Serafín Aliaga, de la F. A. I.; García Torres, de Unión Republicana; Antonio Mitje, comunista; Antonio Huertas, socialista; Sánchez Hernández, de la U. G. T. y Domingo Torres de la C. N. T.

Todos dijeron que la hora exige posponer rencillas y tener, como mira única, aplastar al fascismo.

Huertas, afirmó que el Frente Popular es una consecuencia del movimiento de octubre del 34 y que prepara y dirige al Partido Socialista; que no necesita del nuevo adjetivo de antifascista, porque nació contra el fascismo y dejará de existir cuando el fascismo desaparezca.

Hoy, solamente hay que pensar en la unidad de acción, igual que hacen los que trabajan y luchan. El Partido Socialista no se opondrá a la participación de la C. N. T. al Gobierno, que debe ser una participación con arreglo a las circunstancias que convengan a España. No hay que olvidar que necesita la ayuda exterior contra la brutalidad fascista. Sin la ayuda de las democracias europeas, sabremos morir; pero lo interesante no es morir, si no vencer.— Febus.

- Industria de Guerra.
- Partido Unico.
- Unidad Sindical.
- Reforzamiento del Frente Popular.
- En la III Conferencia Provincial que próximamente celebrará el Partido Comunista, se tratarán, entre otros, estos importantes temas.

Nos fué necesario un potente Ejército y nos es necesario crear la producción que le garantice esa potencia.

SANIDAD NACIONAL

La Orden Ministerial fecha 27 Enero último, publicada en la «Gaceta» de la República, anuncia concurso para proveer las siguientes plazas con destino a la formación de unidades rurales médicas:

| | |
|----|--|
| 15 | Plazas de médicos con el haber anual de 12.000 pesetas |
| 15 | « de Odontólogos « de 8.000 « |
| 15 | « de Practicantes « de 7.000 « |
| 15 | « de Practicantes de Farmacia de 6.000 « |
| 30 | « de Enfermeras « de 5.000 « |
| 15 | « de Instructoras de Sanidad de 5.000 « |

Las Instancias y datos referentes a solicitar las mencionadas plazas, serán facilitados en esta Inspección Provincial de Sanidad, a las horas de oficina.

Lo que se hace público para general conocimiento.

El Inspector Provincial de Sanidad

CENTROS OFICIALES

GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana fuimos recibidos los periodistas por el secretario particular, camarada Liz, quien nos informó de que el Tribunal de Subsidios de Laujar ha multado al vecino Luis Andrés López en mil pesetas, cantidad que se destina a gastos de guerra.

El Frente Popular de Laujar ha enviado 111 pesetas, producto de una subscripción, cuya cantidad ha quedado a disposición del Gobernador civil.

El alcalde de Gádor ha enviado a este Gobierno civil el siguiente telegrama:

«Niño, desaparecido de su domicilio, cuatro tarde, día 19 actual. Llámase Trinidad Soría García de diez años, Sordo, 1. Estatura, un metro aproximadamente; delgado; pelo rubio y cortado; viste jersey color gris; pantalón corto, rayado, y calza sandalias goma azules; algo estropeadas».

Las noticias relacionadas con su hallazgo deben comunicarse a la Alcaldía de Gádor.

CASA DE LA CIUDAD

En la entrevista que tuvimos ayer mañana con el Presidente del Consejo Municipal, camarada Alferez, nos rogó que por medio de la Prensa hiciésemos saber a todos los vecinos del distrito sexto, que acuda a retirar las cartillas de abastecimiento, pues una vez cerrado el plazo se pondrán en vigor y no se atenderán las reclamaciones.

ABASTOS

El Comisario de Abastos, camarada Granados, nos dijo que había leído detenidamente la carta que envió el consejero provincial de Abastecimiento; pero él no podía adelantarnos ninguna noticia, porque el asunto tenía que pasar a la consideración del Pleno, que será quien resuelva en definitiva.

El consejero de Transportes, camarada Samper, nos manifestó que el domingo salieron para Los Gallardos, tres camiones transportando trece toneladas de trigo para su matoración y regresaron con sacos de harina.

Ayer, a la una y media de la tarde, se reunió, en segunda convocatoria la Comisión Permanente municipal despachando todos los

SESION DE LA PERMANENTE MUNICIPAL

Ayer, a la una y media de la tarde, se reunió, en segunda convocatoria la Comisión Permanente municipal despachando todos los

Si fortificamos nuestra retaguardia, el Ejército Popular no cederá un palmo de terreno al enemigo

¡Fortificar! Esta es la consigna de más vital importancia para nuestra victoria. ¡Fortificaciones! Grabad bien en vuestra imaginación esta frase; reflexionad serenamente sobre su necesidad y dad un vigoroso impulso a la experiencia que obtengáis de la reflexión, vivificando esta colosal consigna y realizando prácticamente las fortificaciones que harán inexpugnables las posiciones que actualmente defiende heroicamente el Ejército del Pueblo.

Las fortificaciones son función normal de la guerra. Las fortificaciones han de ser, forzosamente, el factor de primer plano de nuestra titánica lucha: para afianzarnos más y más en la idea de que el enemigo no pasará, primero, y después, una especial atención puesta al servicio de las fortificaciones, nos asegurará el éxito completo de las futuras gestas heroicas que escribirá nuestro Ejército en la historia de nuestra independencia, al reconquistar hasta el último átomo de tierra española.

Con un pueblo abnegado como el nuestro, no cabe pensar en vacilaciones. La duda es apartada fuertemente a un lado para dejar paso a las realidades: La realidad de este momento es la construcción incansable de poderosas fortificaciones.

¡Antifascistas de Almería! ¡Comprended todos esta sublime necesidad! ¡Alistaos en los batallones de Fortificaciones! ¡Cooperad arduamente en la independencia del suelo patrio! La Comisión Provincial de Fortificaciones del Frente

¿Queréis beber las mejores cervezas que se fabrican?
PROBAD LAS MARCAS

EL AGUILA Y MAHOU

Sólo el nombre de ellas es ya una garantía para el inteligente
CONCESIONARIO PARA ALMERIA Y SU PROVINCIA

IGNACIO NUÑEZ ORTEGA

Carretera de Granada, 177.— Teléfono, 1244.

Es posible que el fascismo prepare otra traición

«Creación de nuevas reservas, solución definitiva de las industrias de guerra e intensificación en gran escala del trabajo político en los frentes y en la retaguardia». Esta acertadísima consigna es la propugnada por nuestro camarada José Díaz, en respuesta a las maquiavélicas combinaciones que el fascismo fragua para asestarnos el golpe final, según ellos pueden pensar; pero que se convertirá en nuevos fracasos si nosotros nos anteponeamos a sus criminales propósitos, poniendo en práctica inmediatamente la consigna dada.

Las historias de todas las guerras en que han intervenido los pueblos Germano e Italiano, nos describe con profusión, las traiciones de que se valieron para vencer; —Bélgica y Austria nos lo recuerdan—; pero, la inmundicia y el refinamiento de esta traición, se prodiga de una manera asombrosa en la que abierta y descaradamente hacen al pueblo Español.

¡Nuestras fortificaciones serán tan poderosas como nuestro Ejército!

La Comisión de Fortificaciones.

caradamente hacen al pueblo Español.

Desde el comienzo de nuestra guerra por nuestra libertad, con traición nos tratan; pero lo más lamentable es, que todas sus traiciones son observadas y permitidas por los Gobiernos de los países democráticos, cuya democracia consiste por hoy, en evitar que hasta ellos lleguen las salpicaduras de la guerra y, engañándose a sí propios, consenten que estos engaños y traiciones a los acuerdos internacionales, prolonguen indefinidamente una guerra cruel e inhumana.

Desean evitar a toda costa la guerra general, aunque España quede aislada; y llenándose de lodo y apoplejo, transigen con la ambición de los despotas, sin prever que si el pueblo español no fuese un pueblo viril cual ninguno, que con insuperable arrojo derrota y derrotará cuantas legiones de camisas negras o azules envíen, pronto serían ellos también envueltos en la ola de sangre y terror que el fascismo habría de enviarles, en pago de sus bucos ofrecidos y convencidos de su cobardía.

Es posible que otra traición preparen: Las últimas derrotas de Teruel y Guadalajara, les convencen de que con los efectivos con que cuentan, poco tienen que hacer ya en España, y quizás con la intención de evacuar lo sitiados, pretentan acceder a la retirada de un determinado número de «voluntarios a la fuerza», a trueque de concesiones que ignoramos, pero que serán seguramente también traiciones y siniestras.

Es por esto por lo que, teniendo presente la consigna de nuestro camarada José Díaz, hemos de apresurarnos a ponerla en práctica, ganaremos la guerra sin esperar ni pensar siquiera, que del extranjero haya de venir otra ayuda que la que nos prestan los pueblos que sienten nuestra causa, que son México y Rusia.

José Díaz

Dr. A. Fornieles Ulibarri

ALMERIA

Consulta de 11 a 1.— Teléfono 1718
Avenida de la República

ANTONIO LANGLE

Médico especialista en enfermedades de piel, venéreo y sífilis
análisis de sangre y de orina
Consulta diaria de 12 a 2 y de 3 a 6
Calle de San Pedro, 14
Teléfono 1718

¿Quiere vestir bien y barato?

Visite los almacenes de Confecciones SIGLO

en donde encontrará los últimos modelos de la temporada.



Alferez de San Fernando

Alameda de la República, 14. Tel. 5

Nadie tiene derecho a vivir a costa de lo que el campesino, con el sudor de su frente, ha producido.

Automovilistas
Fabricantes
Industriales.

Ofrecemos LUBRIFICANTES, ACEITES
y GRASAS EN GENERAL, calidades
garantizadas, para entrega
inmediata.

EASTERN LUBRICATING OILS

PLAZA CATALUÑA 21
EDIFICIO BANCO VIZCAYA

TELÉF. 16436
16437

BARCELONA

VIDA DEL PARTIDO

Como estaba anunciado, ayer domingo, se procedió en el pueblo de Vélez-Rubio a la constitución de la comarcal, a la que asistieron delegados de los pueblos de Vélez-Blanco, María y Chirivel-Contador.

Desde momentos antes de la llegada de los delegados del C. P., se estaba en el pueblo una gran animación. Gran cantidad de mujeres, delegadas de los pueblos y de diversas Agrupaciones de Mujeres socialistas y Union de Muchachas locales.

El acto tuvo lugar en el Teatro Municipal de la localidad, el cual estaba adornado con las banderas de Radio.

La presidencia de honor la ocuparon LENIN, Stalin, Dimitroff, Thoma, Prestes, J. Díaz, Pasionaria, Uribe y Maturana.

La efecua, queda compuesta por un delegado de María, el secretario general del Radio de Vélez-

Rubio y el delegado de Chirivel-Contador.

El local presenta un brillante aspecto, ya que estaba ocupado por unas mil quinientas personas, entre las que se contaban unas doscientas mujeres, así como gran cantidad de campesinos.

El camarada Peña, delegado por el Comité Provincial para dirigir los trabajos de la Conferencia, empieza su informe dirigiendo un saludo a los antifascistas allí reunidos, haciéndolo extensivo a los que en las trincheras, con las armas en la mano, defienden la libertad y la independencia de nuestro suelo.

Comienza diciendo que las tareas que nos imponen las resoluciones del último pleno, son grandes para los comunistas, ya que ellas se hace un detenido examen de la situación de España y que las dichas tareas hay que llevarlas inmediatamente a la práctica.

ya que dada la situación, es hora de realidades.

Hace un detenido examen de la situación del campo y dice que nos debía avergonzar que haya pueblos como éstos, en los que las rentas se hayan cobrado, y no sólo esto, sino que se ha obligado al campesino a pagar por parte de las autoridades. El que cobra las rentas comete uno de los robos más grandes que se pueden cometer, porque para sígo luchan nuestros combatientes; es decir, para que se acabe en España la triste sombra de la miseria, y para evitar que nadie pueda vivir a costa de lo que el campesino, con el sudor de su frente, ha producido.

Habla de la "quinta columna", dice que es deber de las mujeres ya que precisamente es en la donde la "quinta columna" hace sus más grandes manifestaciones —yo que he visto actuar a la "quinta columna" de un modo sigiloso cuando el enemigo estaba lejos—, la he visto actuar también abiertamente, cuando el enemigo se acercaba a Santander.

Termina hablando de la incorporación de la mujer al trabajo.

A continuación hacen su intervención los delegados de los distintos pueblos, los cuales ponen en claro una serie de anomalías que existen en las distintas localidades.

Interviene seguidamente la compañera Carmen Tortosa, la cual habla sobre la incorporación de la mujer a las tareas de la producción y a los puestos de dirección; cita casos como el sucedido en Chirivel, donde se ha detenido a unas compañeras por el solo hecho de postular para la Campaña de Inverno iniciada por el S. R. I.

Habla de las tareas de la mujer para el descubrimiento de la "quinta columna" y dice que la mujer ha de convertirse en un vigía para descubrir a aquél que se demuestre contra el Gobierno, ya que el Gobierno es la más genuina representación del pueblo español, ya que él es el que nos da los derechos (respiro and ley ou qued isou) no estamos en la hora de reclamar derechos, sino que es hora de sacrificios por parte de todas.

Acaba su intervención, explican-

BRISAS DE OSIRIS

Parfume ideal, para tanto, suave, en

Fabrica de esencias OSIRIS

Elas Joana, Ramon, Garcia, 1919, 18, Calle de las Campanas

do la necesidad de la incorporación de la mujer en los Sindicatos y en los puestos de lucha.

Interviene el camarada Félix Pérez, sobre la Unidad y el F. P.

Dice que hoy más que nunca, como lo señala nuestro camarada J. Díaz, hay que reforzar el F. P., ya que es el arma única y capaz de aplastar a Franco y sus secuaces.

Hace Historia de lo acaecido en Alemania, en Austria y otros países, que hoy se encuentran pisoteados por el fascismo. (EL PUBLICO, EN PIE, GUARDA UNOS MINUTOS DE SILENCIO EN HONOR A LOS CAIDOS EN LA LUCHA Y LOS QUE EN LAS CARCELES DEL FASCISMO EN ESPAÑA, ALEMANIA, ITALIA, AUSTRIA Y BRASIL, SUPLEN EL YUGO DEL MISMO). Habla de las victorias alcanzadas por el F. P.; y dice que gracias a este organismo, el 18 de julio pudimos hacer frente a la subversión. Dice que, dado el carácter de nuestra lucha, hoy el deber de los comunistas, y el deber de todo el que se diga antifascista, es trabajar por el fortalecimiento del Frente Popular.

Habla de la unidad con los camaradas socialistas, como de la unidad sindical.

Acaba diciendo que juntos, camaradas socialistas, comunistas, republicanos, anarquistas y sin partido, procuraremos hacer de España un país próspero y feliz.

El camarada Peña hace un resumen de todo lo expuesto por los camaradas, y termina dando normas de trabajo a realizar y que han de llevarse a la práctica en nuestra próxima conferencia Provincial.

Dice que las tareas de la Conferencia Comarcal han terminado, y que ahora, con los camaradas dele-

gados, se procederá a constituir el Secretariado de la Comarcal.

Los delegados, en pie, entonan la INTERNACIONAL.

Se dan vivas al Partido Comunista, a la Internacional Comunista, al P. Unico del Proletariado y a la Unidad Sindical.

Como el salón estaba ocupado por bastantes pioneros, el camarada Peña les dedica unas palabras, diciendo que lo mismo que la tierra la tienen los campesinos ya en sus manos, lo mismo el Gobierno del F. P. se ha preocupado de abrir las puertas de la Cultura para los hijos de los trabajadores. No será un monopolio de la gente rica la enseñanza, sino que aquél que tenga capacidad para ello, será elevado a los puestos de las Universidades, porque para ello las bayonetas de nuestros combatientes están alerta, es decir, para defender el bien y la independencia de España.

RADIO NORTE

El próximo sábado, a las siete de la tarde, celebrará asamblea general, en su domicilio, Regocijos, 68, el Radio Norte, para la cual quedan convocados, por medio de la presente, todos los militantes del mismo, bien advertidos que deberán de justificar debidamente su asistencia. Los que falten a esta asamblea.

EXPULSADO

Ha sido expulsado del Radio del Partido Comunista, de Tabernas, por declarar en favor de varios fascistas, DIEGO SANCHEZ MAGANA.

Lo que se hace público para general conocimiento.

EL PROBLEMA DE LAS COLECTIVIDADES EN EL CAMPO

Continuación

La tercera cuestión es, las grandes colectividades con enormes extensiones de tierras de cultivo y ganaderos rebaños.

Careciendo de una industria que pueda suministrar al campo maquinaria, no disponiendo de personal técnico y de todos los elementos necesarios para transformar prácticamente la agricultura, no podemos plantearnos el problema de grandes explotaciones colectivas. La experiencia de este año nos

demuestra que allí donde las colectividades se adueñaron de miles de hectáreas de tierra cultivable, una parte de ella quedó sin trabajar por completo o fué trabajado parcialmente y a destiempo.

Centenas de miles de hectáreas de tierra laborables quedaron en estado de abandono, mientras

permanecieron ociosos muchos brazos, deseosos de que se les empleara. Trescientas mil hectáreas menos que el año anterior había sin barbechar o sin las labores necesarias para la siembra de cereales, al comenzar la época de la sementera. Y es precisamente en las provincias cerealistas donde se han constituido las colectividades que se apropiaron los grandes términos Municipales. El pasado año se aprovecharon los barbechos que había realizados; pero nadie se preocupó del laboreo para la siembra del actual. Y de no haber sido por la intervención enérgica y activa del Ministerio de Agricultura para impulsar la campaña de siembra, esas trescientas mil hectáreas hubieran quedado sin producir.

Hemos visto, allí donde se crearon esas grandes colectividades,

campos de viñedos con centenares de miles de cepas, a los que no se dió poda ni arado (Ciudad Real); olivares inmensos abandonados (Córdoba, Jaén, Badajoz); campos de naranja en completo abandono, perjudicándose el árbol en peligro de muerte (Valencia), y hasta tierras de huerta en estado improductivo, pues nadie las cuida ni explota.

Todo este desastre, que tanto daño ha causado a la Economía nacional y a la producción de guerra, obedece a la concepción sindicalista con que se abordó la colectivización en el campo. No pensó en crear unidades de explotación que demostraran sus ventajas sobre las formas de cultivo individual y dieran a la producción agrícola un impulso. Se fué a ellas con un desconocimiento absoluto de las condiciones necesarias para su desarrollo y con un espíritu estrecho de organización, que toma las tierras como instrumento de lucha política, para obligar a los que pertenecen a ella a ingresar a someterse. El resultado de semejante actuación no debe entorgulecer, ciertamente, a quienes la impulsaron. Si no hubiera

sido compensada por el esfuerzo de las masas campesinas, allí donde supieron respetarse mutuamente y colectividades e individualistas se consagraron a trabajar intensamente para aumentar la producción, a estas horas sentiríamos doblemente la escasez de alimentos de primera necesidad, pues el aumento de producción registrado el año agrícola que termina, no se debe precisamente a las grandes colectividades absorbentes, que se adjudicaron decenas de miles de hectáreas, que luego no podían cultivar por falta de brazos y escasez de maquinaria.

Así, pues, podemos afirmar con absoluta seguridad, que las colectividades que abarcan decenas de miles de hectáreas, que luego no podían cultivar (y no hablando del ganado, de los enormes rebaños que se constituyeron por las colectividades, como la de Cabeza de Buey, y que mermaron la producción en un 50 por ciento por faltas de cuidado), más perjudican hoy a la agricultura que la beneficiar. La experiencia está ahí para demostrarlo. Precisa, pues, mientras duren las circunstancias que nos impidan acometer la industrializa-

dación del campo, mantener pequeñas colectividades regidas por los mismos colectivistas, que les sirvan de entrenamiento y capacitación para empresas de más envergadura en lo futuro. Y a esas colectividades que poseen más tierra de la que pueden cultivar con los elementos de que disponen, hay que reducir las hasta dejarlas con aquellas a las que puedan atender debidamente por sus propios medios.

Poner fin a la confusión existente en el campo respecto a las colectividades, independizar a éstas de organismos extraños, reducir las a los términos en que puedan desenvolverse prósperamente y, sobre todo, hacer que sean los mismos colectivistas quienes las dirijan y administren, es el camino seguro y único para fortalecerlas y desarrollarlas, haciendo así, que desempeñen el papel de avanzadillas en la lucha por la transformación del campo, en lugar de contribuir, como ahora, a fomentar el descontento en los medios rurales, menudiar la producción agrícola, perjudicando a la economía.

Aprovechando el comienzo del año agrícola, debe procederse a la revisión

Hoy, una vez más, puede
recurrirse:
¡Comisarios, en primera línea!

Diario de Almería

Organó del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

Portavoz de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

CON TODA CORDIALIDAD Comentando una nota de la Consejería Provincial de Abastos

La prensa local del sábado, publicó una nota suscrita por el Consejero provincial de Abastos, camarada Pascual.

En dicha nota se censura a la Consejería Local de Abastos, a nuestro juicio injustamente; vamos a razonar por qué.

Tomando como referencia los suministros hechos por la Provincial a la Local, durante el mes de Diciembre —en el que dichos suministros fueron los más abundantes— para el abasto de 72.027 habitantes, se proporcionaron las siguientes cantidades de artículos esenciales para la alimentación:

Arroz, 47.000 kilogramos; garbanzos, 20.000; boniatos, 5.000; alubias, 8.000; bacalao, 5.000; carne en conserva, 5.250; idem congelada, 3.479. Total, 93.729 kilogramos.

Divididos estos 93.729 kilogramos entre 65.000 habitantes (es decir, siete mil menos de los que reconoce el camarada Pascual que hay que abastecer) dan el siguiente resultado:

Cada habitante de Almería debió haber percibido en Diciembre, un kilo con cuatrocientos cuarenta y un gramos para su subsistencia durante todo el mes. Y por día: Cuarenta y ocho gramos de todas estas substancias.

Esto, en lo referente a los artículos mencionados, pues si nos fijamos en el azúcar, resulta que de los 6.000 kilogramos facilitados por la Consejería Provincial, toca cada vecino de Almería a nueve gramos para todo el mes.

El menos capacitado en estas cuestiones no dejará de reconocer que si solamente se hubieran suministrado estas cantidades Almería entera hubiera perecido de hambre. Se suministraron, bien lo saben todos, cantidades infinitamente mayores, gracias a los esfuerzos y trabajos de la Consejería local, que tuvo la cooperación decidida del Gobernador civil y del Servicio de Abastos del Ministerio de Agricultura.

Quede, pues, sentado que la Comisión Local de Abastos se preocupó de sus obligaciones.

Nosotros sabemos que la Consejería Provincial tiene atribuciones para intervenir en la Local de Abastos, solamente en caso de anomalías o incapacidad por parte de la misma; pero en Almería creemos que no hay anomalías ni incapacidades; lo que sí hay es una serie de dificultades, insuperables muchas de ellas, que las circunstancias nos plantean y a las que hay que hacer frente a fuerza de trabajo y buena voluntad. Ambas cosas no han faltado a la Consejería Local de Abastos. Conformes con que el abastecimiento de Almería deja mucho que desear. Pero nosotros formulamos esta pregunta: ¿Dónde es normal el abastecimiento en estos momentos?

El camarada Pascual señalaba en su nota, que se comprometía a abastecer a Almería en el plazo de dos meses. Nosotros esperamos que el camarada Pascual empleará toda su inteligencia en conseguir este objetivo. Pero también esperamos que lo haga sin condiciones de ninguna clase y a base de que la Consejería Local de Abastos quede en el lugar que merece. Con ello, a más de cumplir con una obligación, prestará al pueblo antifascista de Almería un notorio y destacado servicio.

Información y noticias del Extranjero

SE DESCUBRE UN DEPOSITO DE ARMAS

Meus, 21, 11 noche.— Cerca de Annet del Marne ha sido descubierta un depósito de armas que contenía: 18 ametralladoras, 29 fusiles ametralladores, tres cañones antitanques, pistolas, fusiles, pistolas ametralladoras, explosivos y llaves de cartuchos con un peso total de tres toneladas.

LA PRENSA INGLESA Y LA DIMISION DE EDEM

Londres, 21, 11 noche.— La prensa

comenta la dimisión de Edem. En la "Gaceta", no podrá referirse a Chamberlain; pero rinde homenaje a un hombre que ha sacrificado su carrera política antes que su convencimiento.

El "Daily Herald" publica una fotografía con el siguiente pie: "Chamberlain se propone intentar todo aquello en que la opinión inglesa tiene fe".

El "Yorkshire-Post" informa que todo hace creer que Mr. Edem ha sido sacrificado ante la presión ejercida por los dos dictadores.

También los periódicos de provincias critican duramente a Chamberlain.

CHAMBERLAIN CONFERENCIA CON EL REY

Londres, 21, 11 noche.— Chamberlain ha celebrado una extensa conferencia con el Rey, de Inglaterra, a quien expuso la situación política.

EDEM SEGUN EL CRITERIO DE LA PRENSA ALEMANA

Berlín, 21, 11 noche.— La prensa alemana expresa su satisfacción por la dimisión de Edem, que significa, a su juicio, que la influencia de Chamberlain ha llegado al ministro de Negocios Extranjeros.

Los periódicos, en su fobia, llegan a decir que Edem representaba, no al partido de los conservadores ingleses, sino al partido socialista y a los liberales del mundo entero.

EDEM ES OVACIONADO POR EL PUEBLO INGLESE

Londres, 21, 11 noche.— El domingo, a la una de la tarde, el señor Edem conferenció durante media hora con Chamberlain.

Al salir de Downing-Street, numeroso público, congregado frente a la Presidencia, ovacionó al ministro de Negocios Extranjeros.

En la entrevista Edem presentó a Chamberlain su dimisión, y posteriormente ha remitido una carta, en la que dice lo siguiente:

"Los acontecimientos de estos últimos días han demostrado claramente las divergencias existentes entre nosotros, en relación con una decisión de gran importancia y cuyas consecuencias son graves. No podré recomendar al Parlamento la adopción de una política a la que no me adhiero. Además, cada vez me he dado mayor cuenta y se que usted también sufre ante los diferentes puntos de vista internacionales y los métodos con que deberíamos resolverlos. Por todo ello, he decidido abandonar y también a mis colegas, con los que he colaborado durante años llenos de dificultades y tirantezas".

El señor Edem ha pasado la noche preparando las declaraciones que dará hoy en la Cámara de los Comunes para explicar los motivos de su dimisión.

LA REUNION MINISTERIAL INGLESA

Londres, 21, 11 noche.— A las 3 de la tarde se ha reunido el Consejo de Ministros, comenzado el sábado.

Terminó a las 6 y 20, para proseguir una hora después.

En esta primera parte de la reunión, los ministros trataron de que el señor Edem retirara su dimisión pero éste la mantuvo, aunque a petición de los compañeros aceptó reflexionar unos momentos fué motivo de que el Consejo se suspendiese durante una hora.

Entonces, el señor Edem marchó al Foreign Office donde se reunió con sus colaboradores más inmediatos. Poco después de las siete y media, el ministro de Negocios Extranjeros regresaba al Salón del Consejo y hizo saber que su dimisión era irrevocable.

Tanto a la salida del Presidente como a su regreso, la multitud se dirigió hacia el dimisionario, dando gritos de: ¡Viva Edem. ¡Quere-

PARTES DE GUERRA

Barcelona, 21.— Parte oficial facilitada el domingo por el Ministerio de Defensa Nacional, a las 24 horas:

Ejército de Tierra

Levante.—La terrible batalla que en torno a Teruel se está librando, y a la que hacemos mención en el parte anterior, sigue desarrollándose encarnizadamente en el día de hoy, después de replegarse las tropas nuestras que defendían el Mansueto a la segunda línea señalada por el mando.

En el flanco izquierdo, nuestras tropas se replegaron a la segunda línea, que se apoya sobre el valle del Turia.

Brillantisima actuación de "La Gloriosa". Doce aparatos derribados en Teruel.

Barcelona, 22, 2 madrugada.—El parte oficial facilitado a las 23 horas del día de ayer, por el Ministerio de Defensa Nacional, dice así:

Ejército de Tierra

Levante.—La lucha en el frente de Teruel sigue ofreciendo hoy la misma extraordinaria violencia que le caracterizó ayer. Durante la jornada combatieron intensamente la infantería y la artillería en el exterior de la plaza. Se rechazaron por la mañana y por la tarde todos los ataques, especialmente uno, fortísimo, que desde la base del Mansueto se dirigía a Castralbo, combatió en el cual despliegó el enemigo numerosas fuerzas de caballería, que hubieron de replegarse en desorden y con grandes bajas.

El enemigo, a última hora de la tarde, cruzó la carretera en dirección a la casa de Urrez. No logró hoy por allí nuevos progresos; solamente algunos núcleos suyos procedentes del cementerio, ante Bárbara y la Muela, han podido aproximarse a última hora a los linderos de la plaza, donde están detenidos por nuestro fuego.

Nuestras tropas ceden el terreno palmo a palmo y ocasionan a las columnas atacantes bajas enormes. Hoy se ha limitado el repliegue a dos batallones que continuaban en la región de la Muela, los cuales cubren los accesos a la ciudad del valle del Turia.

¡Nada de pactos con Italia!

El señor Edem saludó con la mano a los grupos, agradeciendo espontáneo homenaje.

La salida de los demás ministros fué acogida con la mayor indiferencia del público.

A las diez y media se volvió a reunir el consejo de ministros inglés no asistiendo ya Edem. Su colaborador, Lord Krausborne, también ha presentado la dimisión oficialmente.

Estas noticias han producido en la opinión pública una emoción grandísima, y se considera como una situación muy delicada, que no se ha presentado desde hace muchos años.

En la defensa de Teruel, por las posiciones cercanas a la plaza, de las que se apoderó el enemigo, se distinguen nuestras tropas, que luchan con un entusiasmo sin igual, desarrollándose actos de verdadero heroísmo.

El pueblo de Castralbo, que los radió facciosos dicen haber ocupado, se encuentra por completo en nuestro poder.

La aviación enemiga actuó intensamente sobre nuestras posiciones bombardeándolas y ametrallándolas. La nuestra, actuó también con intensidad, efectuando directos bombardeos.

En los demás ejércitos, sin noticias de interés que señalar.—Febus

La aviación real tuvo una de sus más gloriosas jornadas. A las 10 de la mañana, 21 "chatos" emboscados en combate con cinco bimotors enemigos, que volaban protegidos por una escuadrilla italiana de "Fiat" y dos alemanas "Meisserschmidt".

Fué derribado uno de estos últimos aparatos y averiado un "Fiat". Uno de nuestros aviones chocó en vuelo con un "Fiat", resultando dos con grandes desperfectos en el plano fijo de cola y sufriendo pérdida del timón de dirección; no obstante pudo tomar tierra en aeródromo de partida. A propuesta del jefe de la Base Aérea, el ministro de Defensa Nacional ha ascendido a teniente, por su extraordinaria proeza, al sargento Orusco, tripulante de este aparato.

A las 11, varias escuadrillas de "moscas", prosiguieron el combate antes iniciado, echando a tierra cuatro monoplanos Meisserschmidt y un bimotor. Entre aquellos figura el que iba tripulado por el capitán Carlos de Haya, reputado piloto de "as" de la aviación facciosa. Su cadáver lo recogimos entre Aldehuela y Puebla de Valverde, 21. El bimotor alemán, más cuatro escuadrillas de cazas italianos, emboscándose nuevo combate, en el que fueron abatidos un "Fiat", que cayó cerca del ferrocarril al N. O. de Castralbo; otro que cayó al Norte de Puebla de Valverde; otro que cayó en las inmediaciones de Aldehuela. Además fueron vistos otros dos, que se retiraron en gran humo y perdiendo altura. A las cuatro de la tarde, en un nuevo combate aéreo con una escuadrilla de bimotors y su protección de cazas "Fiat", vióse caer un bimotor, cuyos tripulantes se lanzaron con paracaídas. Un "Fiat", que cayó en las proximidades de Puerto Escudón, y como su piloto hiciera resistencia cuando iba a ser detenido, fué muerto a tiros.

Por nuestra parte hemos sufrido la pérdida de cuatro "moscas" resultando tres de sus pilotos heridos, ignorándose hasta ahora el paradero del cuarto.

En los demás Ejércitos, sin noticias.—Febus.

Visado por la censura